

Medienmitteilung für den Dienstag, 5.5.2020

Ein digitaler Dorfplatz für ein aktives Miteinander

Schüpfheim: Die Gemeinde setzt auf die neue Plattform "Crossiety"

Als zweite Gemeinde in der Region Entlebuch führt Schüpfheim auf den 5. Mai 2020 den "digitalen Dorfplatz" ein. Bei der interaktiven App, die das Schweizer Unternehmen Crossiety AG mit Sitz in Thalwil für Gemeinden, Städte und Regionen entwickelt hat, handelt es sich um eine lokale und vertrauenswürdige Kommunikationsplattform.

Die Welt ist ein Dorf. Mit der Verbreitung der neuen Kommunikationsmittel ist diese Vorstellung noch greifbarer geworden: Laufend werden wir mit Nachrichten überschwemmt und erfahren in aller Breite, was rund um den Erdball passiert. In diesem Datenlärm haben es Neuigkeiten aus dem eigenen Dorf schwer – sie drohen unterzugehen. Die Verbreitung von Informationen und der Austausch zwischen den Einwohnerinnen und Einwohnern einer Gemeinde werden immer schwieriger. Was neben der Gemeinde-Homepage und der Lokalpresse fehlt, ist eine sichere Social-Media-Plattform, die insbesondere in der aktuellen Situation mit der Corona-Epidemie das Geschehen in der eigenen Wohngemeinde und ihrer Umgebung zum Inhalt hat.

Für Privatpersonen und Gruppen

Mit diesem einfachen Werkzeug können sich die Einwohnerinnen und Einwohner schnell und direkt informieren, engagieren, untereinander kommunizieren sowie Hilfe suchen oder anbieten. Sie finden – sobald wieder möglich – Angaben zu örtlichen Veranstaltungen und können selber solche bekannt machen.

Eine wichtige Rolle spielen die auf Gruppen zugeschnittenen Tools. Vereine, Schulen, Betriebe, Verwaltungen und andere Körperschaften profitieren von der Möglichkeit Gruppen zu eröffnen, den internen Austausch unter den Mitgliedern zu fördern oder sich mit ihren Veranstaltungen, Mitteilungen und Anliegen an die Öffentlichkeit zu wenden. Insbesondere für das lokale und regionale Gewerbe dürfte die Crossiety-App ein hilfreiches Instrument werden.

Für ein aktives Miteinander

Wie schon viele Gemeinden in der ganzen Schweiz will Schüpfheim den digitalen Dorfplatz nutzen, um das Zusammenleben und die Vernetzung in der Gemeinde aktiver und attraktiver zu gestalten. Die Gemeindeverwaltung kann über die Lage vor Ort informieren, was gerade in Zeiten der aktuellen Corona-Pandemie besonders hilfreich ist. Gemeindepräsidentin Christine Bouvard Marty: "Die Plattform ermöglicht die schnellere Verbreitung von Mitteilungen und Hinweisen aus der Gemeinde an deren Mitbürgerinnen und Mitbürger." "Crossiety ist wie Instagram für die eigene Gemeinde", stellt Jugendarbeiter Philipp Muff fest.

Anmelden und loslegen

In den kommenden Tagen erhalten alle Haushaltungen von Schüpfheim weitere Informationen per Post. Vereine und Institutionen werden über die Handhabung und den Nutzen der neuen Plattform auf digitalem Weg orientiert. Hilfestellungen bietet ein Projektteam der Gemeinde. Wer Crossiety nutzen will, registriert sich kostenlos unter Angabe seines Wohnorts. Dies ist ab sofort über www.crossiety.ch möglich. Der Zugang zum digitalen Dorfplatz Schüpfheim erfolgt via http://app.crossiety.ch/dorfplatz/schuepfheim.

Die Daten der Nutzer werden nicht an Dritte weitergegeben und es wird keinerlei Werbung geschaltet.